Visite du Premier ministre dans la province du Haut-Ogooué

Un séjour à forte tonalité économique



le Premier Ministre visitant le Complexe métallurgique de Moanda.



Une phase de la coulée au C2M.

nomiques miniers à cette

séance de travail était op-

portune, au regard de leur

importance en termes de

valorisation du potentiel



Une vue partielle de la société Nouvelle Gabon Mi-

G.R.M

Moanda/Gabon

Emmanuel Issoze Ngondet, à la tête d'une délégation forte de six membres de son gouvernement, était sur les sites de la société Nouvelle Gabon Mining qui exploite le gisement de manganèse de Franceville. Et du Complexe métalluraique de Moanda dédié à la transformation du minerai brut en silico-manganèse et en manganèse-

LE Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, était dans le Haut-Ogooué les 10 et 11 février derniers. Accompagné de six membres de son gouvernement : Christian Magnagna (Mines), Denise Mekam'ne (Enseignement supérieur), Biendi Maganga Moussavou (Entrepreneuriat et PME), Madeleine Berre (Industrie), Régis Immongault (Économie et Promotion des investissements), Jean-Pierre Oyiba (Infrastructures) et Lambert Noël Matha (Intérieur).

Un séjour axé sur les grands défis que le gouvernement entend relever. Au nombre de ceux-ci figurent la relance et la diversification de l'économie nationale. Ce qui justifie le tour effectué par les membres du gouvernement sur deux importants sites.

Le premier est celui développé par Nouvelle Gabon Mining, la société indienne qui exploite le gisement de manganèse de Franceville. Pour l'instant, elle dispose d'une unité dont la capacité reste limitée à 300 000 tonnes de minerai par an. Les investissements en cours permettront d'augmenter cette production à près de deux millions de tonnes.

M. Issoze Ngondet et sa suite ont également visité le Complexe métallurgique de Moanda (C2M). Élément essentiel du pilier "Gabon industriel", cette installation, réalisée dans le cadre du partenariat État gabonais-Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog), est dédiée à la transformation d'une partie du manganèse brut. Celle-ci compte deux usines. La première est



Le chef du gouvernement et sa suite suivant les explications d'une responsable de Nouvelle Gabon Mining.

dotée d'une capacité de production de 65 000 tonnes de silico-manganèse par an. La deuxième, quant à elle, est consacrée à la production de manganèsemétal, avec une capacité nominale de 20 000 tonnes par an.

Comme on a eu de cesse de le rappeler, le Gabon possède un sous-sol riche en ressources minérales, mais celles-ci restent peu exploitées. Le gouvernement qui a la mission de conduire et de donner forme à la politique de l'émergence prônée par le chef de l'Etat mesure bien le défi qui est le sien face à cette réalité. «Plus que par le passé, le secteur minier est appelé à jouer un rôle-clé dans la stratégie de relance et de transformation de notre tissu économique», a souligné le Premier ministre lors de son périple.

Ceci dit, «la nouvelle économie du Gabon émergent nous commande de disposer des qualifications et compétences suffisantes. C'est dans cet esprit que le gouvernement et la Comilog ont œuvré à la construction de l'Ecole des mines et de la métallurgie de Moanda (E3MG)», a pour sa part ajouté le ministre des Mines. Il s'agit d'un établissement supérieur dédié à la formation de la jeunesse gabonaise pour constituer un vivier de compétences à la disposition des acteurs des secteurs minier et industriel.

L'infrastructure scolaire a reçu la délégation ministérielle qui, à cet effet, a eu droit à une visite guidée des lieux conduite par son directeur général, Etienne Mvoula. Auparavant, un échange "franc et direct" a eu lieu avec le corps enseignant et les étudiants de l'E3MG, auxquels se sont joints leurs camarades de l'USTM et les élèves de terminale des lycées de la contrée. L'objectif pour ces derniers étant de les entretenir et de les intéresser aux métiers des mines et de la métallurgie, véritables gisements d'emplois.

ENGAGEMENT • La présence des opérateurs écotion des richesses et d'emplois. H s'agit, particulièrement, de la Comilog qui produit du manganèse à Moanda depuis 1962, de la société Nouvelle Gabon Mining et de Ressources Golden Gabon, la filiale du groupe marocain Managem qui exploite la mine d'or de Bakoudou, près de Bakoumba.

minier du Gabon et de créa-

L'opportunité a été donnée à ces investisseurs de faire le point de leurs activités et annoncer leurs perspectives pour les années à venir, mais aussi d'exprimer, une fois de plus, leurs besoins en termes de ressources humaines pour le développement et la pérennisation de leurs exploitations. Dans ce sens, l'on

retiendra l'engagement renouvelé par le gouvernement de les y accompagner. Occasion aussi pour les ministres des PME et de l'Enseignement supérieur de faire des exposés.

D'abord, Biendi Maganga Moussavou a entretenu l'assistance sur les enjeux de l'incubateur des PME en cours de mise en place par le gouvernement pour un certain nombre de secteurs d'activités. Enfin, de son côté, Mme Denise Mekam'ne est revenue sur les questions de formation et d'emploi. Les deux points sont étroitement liés, entendu que, dans une parfaite adéquation, le premier débouche nécessairement sur le deuxième.



Vos projets deviennent réalité!

Du 1" février au 31 mars 2017, bénéficiez d'un crédit avec ou sans garantie de 2 à 5 000 000 FCFA, qui vous permettra de financer tous vos projets.

Vous avez jusqu'à 24 mois pour rembourser.



"Taux de Base Bancaire + 1,5% soit 12,5% HT. Frais de dossier : XAF 27.000 HT crédit avec gerantie XAF 42.000 HT crédit sans garantie





Vue extérieure de l'Ecole des mines et de la métallurgie de Moanda.